



*Zwischen den Jahren*

*Viel zu viel  
gerät dieser Tage ins Zwielicht;  
wir kommen ins Stolpern  
und tasten uns vorwärts.*

*„Obenauf“ und „vorne“  
schwadronieren lautstark,  
sie schubsen und drücken;  
wie sollen da im Gedränge  
Zwischentöne klingen?*

*Ob es hilft, sich manchmal  
in den Wolken umzutun,  
zu träumen, Distanz zu finden?  
Kommt, wir halten uns  
einfach fest, die Augen offen  
und spüren der Freiheit hinterher ...*

*(m.s.)*

Dezember 2024

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte der Dannewerkschule,

das Kollegium der Dannewerkschule möchte sich bei Ihnen mit diesem Brief zum Jahresende 2024 für Ihr Vertrauen und die Unterstützung bedanken. Viele kleine und manche größeren Herausforderungen sind erfolgreich bewältigt worden, darüber können wir uns gemeinsam freuen.

In den regelmäßig durchgeführten Gesprächsrunden zwischen Schulleitung, Schülervvertretung und Klassensprecher\*innen sowie dem Schulelternbeirat wird immer wieder deutlich, dass Sie als Eltern und Ihre Kinder einen wertschätzenden Blick auf die Dannewerkschule haben und selbst auch vielfältige Ideen einbringen, die unsere Schule weiterentwickeln. Die Beteiligung beim Nörden- Festival und der Wintermarkt zum Jahresende seien hier als gelungene Beispiele angeführt.

Der neue, inklusive Spielplatz ist ein wunderschöner Ort der Begegnung und des Miteinanders geworden. Unsere Schüler\*innen haben diesen zusammen mit den Kindern der Campusklassen entworfen und dabei gelernt, dass sie Einfluss nehmen können auf die Gestaltung ihres Stadtteils.

Nicht nur in dieses Schulprojekt sind Fördermittel aus dem Bund und dem Land Schleswig-Holstein geflossen. Wir können uns glücklich schätzen, dass wir auch weiterhin eine Schule im „Startchancen“- Programm des Ministeriums für Schule und Bildung sind. Hier durften wir bei der Auftaktveranstaltung im Juli unsere Schüler\*innen zu Wort kommen lassen. Schauen Sie doch einmal ins Video auf unserer Homepage.

Auszeichnungen als MINT-Schule, für vorbildliche Verbraucherbildung und Berufsorientierung sowie als Digitale Modellschule haben wir uns durch großes Engagement der Lehrkräfte und der Schüler\*innen in den letzten Jahren erarbeitet. Dabei bleibt dies ein beständiger Prozess, denn diese Zertifikate, die für eine hohe schulische Qualität unserer Arbeit stehen, werden stets nur auf Zeit vergeben und müssen durch die schulische Umsetzung immer wieder neu belegt werden.

Die Einrichtung eines LOB (Lebensorientierungsbüros) zur Berufsorientierung verdanken wir ebenfalls der engagierten Netzwerkarbeit unserer Schulgemeinschaft. Die Peter-Jensen-Stiftung, der Schulträger und unser Freundes- und Förderkreis haben die finanzielle Umsetzung ermöglicht. Mit Leben gefüllt wird er durch die Kooperation mit inzwischen über 50 Betrieben, Einrichtungen und den weiterführenden Schulen.

Für die fünften Klassen sind wir erstmal mit zwei „LeO-Klassen“ (Lernen an einem Tag an einem anderen Ort) gestartet. Die Welt außerhalb der schulischen Räume zu entdecken, macht allen große Freude und fördert die Klassengemeinschaft sehr.

Im Oktober bekamen wir Besuch von einer Bildungsdelegation aus China. Es war ein fröhlicher, intensiver und sehr bereichernder Austausch. Unsere Schüler\*innen hatten die Gelegenheit, Fragen zu stellen und einiges über das chinesische Schulsystem zu erfahren. Umgekehrt staunte der Besuch über die vielen schulischen Angebote an der Dannewerkschule. Besonders gefreut hat uns, dass Hilbert Meyer (Prof. für Pädagogik) die Delegation begleitet hat und er sehr wertschätzende Worte für unser schulisches Engagement fand.

Wie schön, dass sich dies auch in den Ergebnissen unserer Schüler\*innen bei den Vergleichsarbeiten (VERA) und den Zentralen Abschlussarbeiten widerspiegelt. Letztlich ist das Ziel, unsere Schüler\*innen, Ihre Kinder, zu einem erfolgreichen Abschluss zu führen und ihnen eine Perspektive für eine selbstwirksame Lebensgestaltung aufzuzeigen.

Nun freuen wir uns noch auf unsere Feier „Schüler\*in des Jahres 2024“ am letzten Schultag des Jahres. Ganz im Sinne unseres Leitbildes „entdecken – ermutigen – ermöglichen“ möchten wir zum Jahresabschluss ein hoffnungsfrohes Zeichen setzen. Die Elternvertretungen sind herzlich eingeladen, dabei zu sein.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Ferienzeit und einen zuversichtlichen Ausblick auf das kommende Jahr.

